
Sin duda la capacitación es clave para que empresas y empleados crez
can de manera exponencial así es

como loven en General Motors GM que
en México comanda Ernesto M Hernán

dez ya que este mes están celebrando su
60 aniversario del Centro de Capacita
ción Técnica mismo que se ha colocado
como uno de los principales formadores
deespecialistasen tecnologíaautomotriz
en el país ya que ahí se imparten más de
56 mil cursos al año Entre las cosas que
se deben destacar está la inversión anual

de cien millones de pesos y las caracte
rísticas de este centro que opera desde
2013 como la Universidad Corporativa
General Motors la cual es día responsa
ble de los estándares operativos y el desa
rrollo de todo el personal que labora en la
red de distribuidores General Motors en

México Centroamérica y el Caribe La es
pecialización y diversificación que ha al
canzado dicho centro de estudios permi
te formar incluso a expertos en la opera
ción de negocios pertenecientes al sector
automotriz lo que es un hecha contribu
ye a que la armadora con sede en Detroit
Estados Unidos a través de su red de dis

tribuidores abarque alrededor del 19 por
ciento de las ventas totales de la industria
en el mercado mexicana
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Por otra parte le comento que la firma
PVVC dio a conocer su encuesta sobre

Empresas Familiares 2014 dentro de es
ta cuarta edición logró entrevistar a 122
empresas asentadas en 28 entidades del
país Entre los hallazgos que más llaman
la atención encontramos que las principa
les preocupaciones se ubican en la suce
sión es decir quién queda al frente de la

empresa casi 80 por ciento de las empre
sas así lo dio a conocer según lo que nos
comenta Juan Carlos Simón socio líder

de Soluciones a Empresas Familiares tan
sólo el 26 por ciento de las empresas en
cuestadas cuenta con un documento pa
ra realizar la sucesión al frente de la em

presa a lo que la firma señala que se de
be implementar un plan que contemple
la sucesión con programas y alternativas
que involucren a las generaciones que lle
gan además que se requiere realizar es
ta transición dentro de los causes legales
ya que se observa la práctica informal en
estos nombramientos dejando la puerta
abierta a conflictos legales La encuesta
trae datos sobre crecimienta ahí vemos
que las empresas estiman en más de 80
por ciento seguras de conseguir sus cre
cimientos proyectados para los siguien
tes cinco años esto muy cerca de las ten
dencias mundiales Otro dato que llamó
la atención está en que cada vez las em
presas familiares confian su operación a
un tercera lo cual les ayuda a elevar la to
ma de decisiones
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En otroorden de ideas elgigante aeronáu
tico Boeingdio a conocercambiosdentro
de su organigrama para la regióa Le co
mento que Donna Hrinak será la nueva
responsable de América Latina región
que no desconoce ya que en la actuali
dad la ejecutiva despacha y lleva las rien
das de Boeingdesde Sao Paulo Brasil La
ampliación desu rango deacción estaráen
la implementación de estrategias que im
pulsen a lacompañíadentro de las nuevas
oportunidadesde mercadoque representa
la regióa En la actualidad en América La
tina vuelan 650 a iones de esta empresa
con una expectativa de crecimiento den
tro de las más altas del munda
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Asimismo le cuento que Fundación Quie
ra que preside Mónica Santamarina de
Robles fortalece sus lazos con iastitucio
nes civiles aprendiendo de sas modelos
que a la postre han sido exitosos La re
unión se llevó a cabo la semana pasada
y logró congregar a 29 instituciones que
trabajan en la capital y otras 21 del inte
rior de la República Mexicana Algunos

de los principales temas que se atendie
ron fueron los modelos de atención en

vida independiente centros comunita
rios y albergues Otra de las agendas que
se atendiódentrode esta segunda reunión
fue la intención de fomentar el aprendi
zaje atendiendo las necesidades econó
micas humanas y de capacitación de las
organizaciones
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Le comento que Tbmás Várela dejará la
Dirección General y Presidencia de Proc
ter GamNeP Geaoserealizaráapartir
del próximo 1 de enero del 2015 el relera
quedará en las manos de Mando Andrea
zzi quien dentro de su ámbito de acción
veremosel desarrollo de las nuevasestrate

gias de comercialización de sus productos
en México así comola implementación de
estrategias específicas que logren mejorar
de manera continua cada una de las áreas

que tiene la empresa
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LasudafricanaAspen Labscon másde 160
años de experienciay presencia en 150 paí
ses confirmó su crecimiento en México
esto con la inauguración de sus nuevtis ofi
cinas La farmacéuticaque en nuestro país
dirige EduardoSosa ha impertido en terri
torio nacional más de 207 millones de dó

lares desde su entrada en 2008 y busca te
ner una imvrsiónde22 millonesdedólares

en infraestructura y operaciones para los
próximos tres años Anote que entre lasex
pectativas de la empresa observamos vien
tas para el próximo año por 125 millones
de dólares mediante la venta de formulas

lácteasymedicamentosdesalud femenina
oncología cardiovascular y antitrombóti
cos lo que representa el 35 por ciento de
lasventasde laempresaenAméricaLatina
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La empresa de Tccnokigías de la Informa
ción EMC dirigida en México por José
Manuel Berruecos y la Universidad Aná
huac firmaron una Cátedra Corporativa
dondesecapacitaráa másde 400 alumnos
en conocimientos de Almacenamiento
Mrtualizarión Nube Seguridad y Big Da
ta La Cátedra Corporativa EX IC Anáhuac
se coordinó a través del programa EMC
Academic Alliance que tiene por objeti
vo fortalecer la formación de sus estudian

tes ycatedráticos con la finalidad de desa
rrollar profesionalesqueestén preparados
para los nuevos retos tecnológicos que en
frenten lasorganizaciones Estaalianza ca
pacitaráa profesores y alumnosen los con
ceptos claveantesmencionados dentrode
los programas académicos de Ingeniería
en Sistemas y Tecnologías de la Informa
ción Ingeniería en Tecnología de Infor
mación y Telecomunicaciones además
de la maestría en Tecnologías de la Infor
mación y Business Intelligence así como
también la Ingeniería Industrial Ingenie
ría Biomédicae Ingeniería Mecatrónica
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De igual manera le comento que el día
de ayer el pleno del Instituto Federal de
Acceso a la Información IFAI que pre
side Ximena Puente de la Mora instru

yó a la paraestatal Grupo Acroportuario
de la Ciudad de México GACM revelar
información sobre la nueva terminal aé
reaaconstruirse en las inmediaciones de

la capital del país Esta acción iene lue
goque un particularquedará ¡nconfbrme
con la respuesta que recibió del GACM
interponiendo un recurso de revisión
ante la institución En la acción que em
prendió el particular se presentan 12 pre
guntassobre planos medidasde impacto
ambiental fechas y fases de la construc
ción modo de contratación entre otros

al declararse el GACM incompetente y
haber turnado la solicitud a las oficinas

de Aeropuertos y Servicios Auxiliares el
comisionado ponente Joel Salas Suárez
concluyó que GACM está en condicio
nes de contar con la información solici

tada por lo que deberá darla a conocer
Desde el interior del propio IFAI se co
menta que dados los antecedentes histo
ria» y la exigencia de que se realice este
proyectil con total transparencia y rendi
ción de cuentas la sociedad civil organiza
da y los mismos habitantes de los muni
cipios que se verán involucrados en esta
obra han alzado la voz para exigir trans
parencia sobre la contratación e impac
tos ambientales La total apertura de esta
obra daría certeza a los ciudadanossobre

costos además de evitar cuestionamien

tos sobre falta de transparencia
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El día de mañana las miradas estarán
puestas en la sesión extraordinaria que
Grupo Financiero Banorte estará llevan
do a cabo mucho se ha comentado so

bre los importantes cambios que se da
rán al interior de la iastitución financiera
Entre estos anote la renuncia de Guiller
mo Ortíz Martínez a la Presidencia del
Consejo y la cada vez más sonada salida
deAlejandro Valenzuela de la Dirección
General asimismo se prevé la llegada a
la presidencia de Carlos Hank González
luego de llevar las riendas de Interaccio
nes Haciendo a un lado la especulación
toda esta información deberá ser dada a
conocer mediante los canales institucio

nales al público inversionista dentro de la
propia Bolsa MexicanadeValores BMV
estaremos pendientes
jaime npííyahoo com mx
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